



EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Calle Mayor, 37, Felanitx.

Año XLVIII

Sábado 27 de Junio de 1931.

Núm.º 2842

Biblioteca Provincial PALMA



Despierta, pueblo

Después de muchos años de dura presión, en que ni siquiera se te dejaba libertad para emitir tus votos, ni para que fuera un derecho el sufragio, has roto por fin tus cadenas y has recobrado tu personalidad vejada, hollada y reducida casi a la nulidad.

Despierta, pues tienes en tus manos el propio porvenir, y vas a recoger lo que sembrastes. No hay que desesperar, por apurada que sea la situación, pues ha habido horas mucho más desconsoladoras y críticas en la historia española. Cuando los bárbaros invadieron nuestro solar, apenas dejaron huella del pasado, y de estas ruinas salió la gran monarquía gótica, tan respetada en su tiempo.

Pero cuando la situación apareció más lamentable y dolorosa, fué cuando los moros conquistaron desde Tarifa hasta Finisterre. Nadie habría osado pronosticar que dentro de pocos siglos España había de levantarse de su inmensa postración y no solamente expulsaría de sus hogares a los mahometanos, sino que se lanzaría a la conquista de nuevos continentes, a los cuales daría su idioma y su cristianidad. De ahí resultaron veinte nuevas repúblicas, hijas todas de España, sin cuya ayuda tal vez estarían todavía sepultadas en el más grosero salvajismo.

Yo tengo gran fé en que España ha de volver a ser grande y respetada; Santiago ha de salvarla otra vez y no ha de permitir que sus enemigos disfruten contemplando su completa ruina, ni que los impíos hayan de anular para siempre su magna obra de evangelización cristiana.

Pero en el mundo no hay bien que no cueste, y este gran bien ha de costar sus naturales sacrificios. Debemos todos renunciar a los excesivos egoísmos en aras del bien común, y la verdadera caridad debe imperar en toda la nación; desde levante a poniente, desde el norte al mediodía, no ha de haber español que se halle en la miseria, ni abandonado en la calle. Así lo reclama el amor mutuo inculcado con tanto ahínco por Cristo, y así lo exige además la fraternidad republicana. El ejercicio de todo monopolio excesivo, que sea acumulación también excesiva de riqueza, debe ser destruido, puesto que ocasiona un desequilibrio social tanto más intenso cuanto mayor sea esta acumulación. El pueblo español debe de ser un pueblo en que no haya ricos que lo sean demasiado, lo cual dará por consecuencia que tampoco haya miserables en extremo, que forzosamente han de ser como una amenaza para la tranquilidad y la vida normal de los pueblos.

Usando del derecho que nos confiere la ley, vamos a elegir, para padres de la patria, a las personas que nos parezcan más idóneas para dicho cargo; estos diputados van a formular las leyes constitutivas de la nueva república española; nadie, pues, ha de quedar retraído en el intento de procurar el bien común en nuestra nación. Despierta, pueblo, y procura tu felicidad, que está en tus manos poner al frente del gobierno a los hombres que sepan mirar por tu bien.

En tiempos pasados has sido robado y vejado, por cuanto pagabas fuertes contribuciones al Estado y éste al propio tiempo acrecentaba sus deudas de una manera escandalosa y exorbitan-

te, sin dejarte siquiera la libertad del sufragio. No hemos de contentarnos con fraguar lamentaciones tontas e inútiles; hay que trabajar con fé y entusiasmo para conseguir el fin que nos proponemos.

C. M. (Ll.)

Sobre la pesca

Mucho le interesan a Felanitx, por el arraigo que en nuestras costas ha adquirido la industria de la pesca mecánica, las soluciones que se tomen para acabar con los añejos antagonismos existentes entre los pequeños y los grandes pescadores.

Recientemente, según la prensa palmesana, hubo nueva marejada entre aquellos elementos; y llegó el asunto a tomar tan mal cariz, que hubieron de intervenir en forma positiva las autoridades civiles, Gobernador y Alcalde de Palma, quienes junto con un Delegado del Comandante de Marina formularon un laudo consistente en líneas generales en vedar el arte "Bou", los meses de Mayo a Septiembre inclusive de cada año y pescar los restantes meses del año a una distancia que oscila, arregladamente al relieve submarino, entre una a tres millas de la línea de costa. En Cabrera se podrá pescar en invierno a una milla y lo mismo en la mayor parte de la costa Norte de la Isla.

Se han otorgado también diversas concesiones que han de beneficiar grandemente a los pescadores de "artet", y "Jábega mayor", y finalmente la Junta provincial de Pesca dió carácter oficial a los reiterados permisos que se concedían para pescar "Jonquillo", desde la punta San Carlos al Faro.

Mientras se tramitan los acuerdos de referencia los pesqueros han marchado a calar a su respectivas demarcaciones teniendo en cuenta que enseñada que sean aprobados por la Superioridad los nuevos sistemas de pesca se implantarán las radas propuestas.

Con todas las apuntadas disposiciones, que no necesitan más que ser ratificadas por el Ministerio de Marina para tener efectividad legal, se habrán solucionado un pleito antiquísimo y una discusión enconada que sostenían en Mallorca los pescadores grandes y los pequeños. Este antagonismo crónico entre unos y otros lo produce naturalmente la circunstancia de que cada grupo de pescadores, a fuerza de ir a pescar con los mismos artes a un mismo trozo de mar, llega a hacerse la ilusión de que éste es cosa propia, y puestos ya en ese plan no se intenta entonces más que acomodar la legislación de pesca a los intereses particulares que forzosamente han de estar en pugna unos con otros con notorio perjuicio del bien general. Por estas mismas razones es de una cabal ecuanimidad el laudo de las Autoridades ya que partiendo de la afirmación de que el mar es de todos hácese una proporcional distribución del mismo arregladamente a las necesidades de los pescadores de cada arte, sin exclusivismo para ningún grupo y si sólo en beneficio del consumidor.

Hemos de alabar, pues, las gestiones que han realizado para solucionar este conflicto las autoridades de Marina, Gubernativa y Municipal, ya que su oportuna y eficaz intervención ha da-

do la impresión de que actualmente no vivimos en nuestra ciudad como lo hacíamos antes "de espaldas al mar".

La zona templada

En "La Vanguardia", de Barcelona, ha sido publicado un editorial donde se dicen cosas que están muy bien. El autor del trabajo afirma que España se divide, parcialmente al menos, en astrónomos y visionarios. Aquellos juzgan que no puede pasar nada y que la República acabará fatalmente en una dictadura. Estos opinan que no ha pasado nada, pero que debe pasar mucho dentro un periodo cortísimo. Los primeros quisieron que la nación fuese una pirámide incommovible. Los segundos anhelan que se transforme en un cohete deslumbrador. "Por fortuna—agrega "La Vanguardia"—, queda entre nosotros, aunque bastante desorganizada, otra escuela de astrónomos con más plomo en los pies y más competencia en la cabeza."

La República debe apartarse de ambas exageraciones, la ultraderechista y la demagógica, y buscar su apoyo en la masa de hombres sensatos y ecuanimes, liberales de verdad y republicanos sinceros, que la votaron el 12 de Abril, y que están dispuestos a defenderla contra todos sus enemigos, negros o rojos.

Es cierto que esa masa, como dice "La Vanguardia", está muy desorganizada. Apenas si comenzó a articularse en los partidos políticos. Pero ama la libertad y recuerda con indignación los tiempos del viejo régimen. Y su ideología es comprensiva y acogedora, flexible y prudente, sin dejar de ser firmísima. Cree, que el liberalismo es la zona templada, equidistante de los extremos sociales y políticos. Y que su misión es traducir en leyes la parte justa y posible de las aspiraciones de esos extremismos.

¿En qué medida dicha categoría de españoles estará representada en las Cortes constituyentes?

Y conste que no creemos que esa representación haya que buscarla sólo dentro de algunas de las actuales clasificaciones políticas. Se puede ser muy conservador con un programa teórico muy avanzado, y a la inversa. El temperamento, el modo de ver los problemas candentes, la visión más ó menos acertada de la realidad, significan más a la hora de las actitudes definitivas que los idearios vagos encerrados en fórmulas de política alquimia.

Tenemos la esperanza de que habrá en las Constituyentes una mayoría de hombres capaces de trabajar sin ruido, sin gestos, sin accesos de hiperestésica vanidad individual, modesta y laboriosamente, y de olvidarse de sus pequeñas ambiciones, en aras del interés colectivo. Si esa esperanza fuera defraudada, España sufriría grave daño.

Profesora de Piano

con título oficial en el Conservatorio y profesora municipal de música en Palma de Mallorca, pasa a dar lecciones de solfeo en Felanitx los jueves de cada semana.

Darán informes en esta imprenta.



Del accidente automovilista

Ayer salió por primera vez del Hospital de esta ciudad el joven artanense que resultó herido de gravedad en la cabeza en el accidente del vuelco del camión en que iban hacia Campos del Puerto unos treinta trabajadores.

El convaleciente, agradecido a las atenciones y cuidados recibidos durante cerca de un mes que ha permanecido hospitalizado en nuestro establecimiento benéfico, demuestra su satisfacción por medio de amables sonrisas y alguna que otra palabra, ya que no le conviene hablar mucho según prescripción facultativa.

Con todo, la curación, aunque lenta, se confía que ha de ser completa.

Al recogerlo ayer su familia para regresar al pueblo natal, dejó aquella el encargo de que se hiciera público su agradecimiento a cuantas personas se interesaron por el enfermo y le atendieron durante su permanencia en esta ciudad.

Con motivo de los auxilios prodigados a aquellos heridos, las Alcaldías de Artá y Villafranca de Bonany han cursado a nuestra Autoridad Municipal las siguientes comunicaciones de reconocimiento:

De la Alcaldía de Artá:

"El Ayuntamiento de mi presidencia en sesión celebrada el día 11 de los corrientes acordó, por unanimidad, constata en acta el agradecimiento de esta Corporación hacia el pueblo que V. tan dignamente representa, por la forma tan altruista y caritativa en que habían procedido al solícito cuidado de los heridos, naturales de esta villa, habidos en el desgraciado accidente ocurrido en la carretera de Felanitx a Campos, rogándole tenga a bien testimoniarnos nuestro reconocimiento de un modo especial a los que más se distinguieron en los mencionados cuidados, remitiéndole por giro postal 100 pesetas, para que las entregue como limosna al Hospital de esa ciudad.

Dios guarde a V. muchos años.— Artá 15 de Junio de 1931.—El Alcalde, Juan Alés."

De la Alcaldía de Villafranca:

"Esta Alcaldía ha expuesto ante el Ayuntamiento que se honra en presidir que con motivo del reciente accidente automovilista ocurrido en la carretera de Felanitx a Campos del Puerto, del que resultaron víctimas varios vecinos de este municipio, ha visitado la Casa Hospital de esa Ciudad donde fué curado y admirablemente atendido uno de los accidentados de esta.

En el establecimiento mencionado, que según noticias es de Beneficencia municipal, pudo darse cuenta esta Alcaldía (y así lo manifestó a sus compañeros de Consistorio) de la excelente organización que en todo orden de cosas se observa, así como de la acertada dirección que imprime al mismo ese dignísimo Ayuntamiento de su merceda presidencia; pudiendo, en su consecuencia, hallar en él, los vecinos de esa localidad, toda suerte de cuidados para alivio de sus males.

No pasó desapercibido a esta Cor-

poración municipal el acto realizado por esa Alcaldía, recogiendo en el benéfico establecimiento de esa Ciudad al herido, aunque forastero, con la mayor previsión atendido. Por esto, por acuerdo unánime, fué acordado hacer constar en el acta de la sesión del Ayuntamiento el cordial agradecimiento de la Corporación hacia el dignísimo ciudadano Alcalde de Felanitx, cuyos desvelos para la mejor atención de los heridos, conoce bien este Ayuntamiento. Al propio tiempo se ha acordado felicitar a Vd. por la perfecta organización de los servicios de ese Establecimiento Benéfico municipal, creado en esa ejemplar Ciudad mucho antes de que el Poder Central se entrometiera en todos los aspectos de la vida municipal a la que constantemente halagaba con vanas promesas de autonomía, al par que dictaba disposiciones coartando iniciativas de los Ayuntamientos, o bien daba carácter impositivo a la que debiera ser libre voluntad del mismo.

Me complazco en trasladar a Vd. Ciudadano Alcalde, los acuerdos transcritos, rogándole al mismo tiempo haga patente a los Sres. médicos de esa localidad el agradecimiento de este pueblo por su desinterés en pró de los heridos asistidos por ellos.

Viva Vd. muchos años.

Villafranca de Bonany 16 de Junio de 1931.—El Alcalde, Juan Bauzá.

Elecciones

Apesar de la importancia excepcional que para el porvenir de España tienen las elecciones constituyentes de mañana, no se nota en Felanitx aquel movimiento inusitado y febril que caracterizaba las antiguas campañas de recluta de electores.

Estos procedimientos han variado mucho en poco tiempo. Hoy la competencia es más sosegada, menos apremiante, más cívica. La forma de trabajar cada partido su candidatura, no da motivo a queja por quebrantamiento de las buenas formas.

Esto no quiere decir que se dejen descuidados los distritos, no. En viaje de propaganda estubo el pasado domingo en esta ciudad don Juan March, para animar a sus amigos a conseguir una votación nutrida a favor de los candidatos del Partido Republicano de Centro.

Por otra parte los gubernamentales, los elementos de la "Unión Republicana", avivan el entusiasmo de sus adeptos en frecuentes mitines, el último de los cuales tendrá lugar esta noche en el domicilio social de dicha agrupación, Plaza de Juanot Colom (antes de Pax.)

También se mueven, aunque cautelosa y prudentemente, los derechistas, en apoyo de la candidatura formada por los señores Socías, Fons y Manent.

Cada uno de los tres competidores ha repartido con profusión hojas de propaganda.

Albaricoques

Ha entrado en su período de mayor actividad la elaboración de esta fruta en seco y en pulpa. Será fugaz la temporada, porque no da para más la escasez de la cosecha.

Tal vez influye esto en que los precios mantengan su firmeza, y aun que vayan mejorando progresiva si bien debilmente.

Hoy se paga a 12 pesetas quintal.

Porque entendemos que puede afectar a esta importante producción mallorquina, ha llamado nuestra atención el rumor que recoge un diario madrileño sobre la posibilidad de que Francia eleve las tarifas aduaneras a las conservas españolas.

El ministro de Economía habló de esto con los periodistas.

—El asunto es grave—dijo—y peligroso para nuestra industria conservera, y naturalmente, si esto tuviera una confirmación por parte del Gobierno francés, nosotros nos veríamos precisados a adoptar medidas de represalia que contrapesaran la elevación de los gravámenes por parte de Francia para nuestra industria conservera. He ordenado que se abra una información en mi ministerio para averiguar cuanto haya de cierto en este asunto, información que se llevará con la máxima celeridad y escrupulosidad, y mañana probablemente podré dar a ustedes

noticias más concretas de ello.

Un periodista le hizo observar al ministro que era mal asunto esta tirantez de relaciones antes de que comenzaran las negociaciones España y Francia, y el ministro contestó:

—¿Quién sabe? Algunas veces, cuando se riñe, luego se hacen las paces con mayor cordialidad y afecto.

Vendabales

Entre la tendencia general a reinar vientos recios, dos ráfagas se han distinguido por su inoportuna intensidad y violencia. La primera cruzó nuestro término al mediodía del domingo último, yendo en dirección a Santañy y dejando a su paso tronchadas infinidad de ramas de los almendros cargados de fruto. La segunda, llegada el miércoles, alcanzó las aguas de nuestro puerto y obligó a reforzar precipitadamente sus amarras a algunas embarcaciones mayores guarecidas en él. En estas operaciones resultó con una mano magullada por un cable uno de los tripulantes, que hubo de ser trasladado a Felanitx para su curación.

A causa del temporal, ante la dificultad de ser remolcadas al mar abierto las barcazas, suspendió sus trabajos la draga ocupada en la limpieza de los fondos de Porto Colom.

Posteriormente el tiempo ha continuado en constante inseguridad, cayendo alguna rociada que no hace más que entorpecer la desecación de albaricoques y los trabajos de trilla.

Este año fué suprimido el baile típico de Sant Juan Pelós. También se asegura que se suspenderá la salida de la musiquilla de San Marcial.

Son añejas costumbres populares, que tal vez retoñen más adelante.

Con motivo de celebrarse los Ejercicios Espirituales en el Convento de Hermanas Trinitarias, la Biblioteca Circulante de la Mujer permanecerá cerrada desde el día 2 de julio hasta el 12 inclusive.

Entre los felanigenses aficionados a los toros ha despertado gran interés la corrida anunciada para el domingo 5 de Julio.

Marcial Lalanda, Vicente Barrera y Enrique Torres, las tres primeras figuras de la tauromaquia, entendiéndolas con seis toros de Coquilla, una de las ganaderías que mejor sabe criar sus reses bravas, son factores los más atrayentes para llevar a la payesía a la Plaza de Toros de Palma.

En contestación al telegrama de pésame por el fallecimiento del insigne literato D. Santiago Rossinyol, se ha recibido cariñoso telegrama del Alcalde de Barcelona:

Sr. Oliver, Batle

En nom de Barcelona, de l'Ajuntament i propi, agraeixo profundament a la ciutat de Felanitx aquesta prova d'afecte i consideració amb motiu de la mort del genial artista Santiago Rossinyol. Junt rebí la meua salutació més cordial.

Jaume Aiguades, Alcalde



Hemos tenido el gusto de comprobar los brillantes resultados que en los últimos exámenes ha obtenido, en las varias asignaturas de Bachiller, Magisterio y Comercio, y a cuya preparación viene dedicándose el distinguido amigo D. Andrés Riera, viendo entre las calificaciones algunas altamente halagüeñas y dignas de mencionar. Una matrícula de honor para la alumna Bárbara Estades, 5 sobresalientes, 1 notable, 27 aprobados y 3 suspensos, son las notas que demuestran el entusiasmo y el cariño con que a la enseñanza se dedica el señor Riera, mereciendo por ello sincera felicitación, extensiva también a su aplicada y sobresaliente discípula.

Con íntima satisfacción nos enteramos de que en la Facultad de Medicina

GRAN MITÍN ELECTORAL

27 de Junio a las 9 ¹/₂ noche

en el local social de la «Unión Republicana»,
Plaza Joanot Colom (Pax)

na de Madrid ha obtenido el título de Licenciado en Medicina y Cirujía nuestro amigo y paisano D. Miguel Bordoy Antich.

Al felicitar al nuevo Licenciado, le deseamos que su ejercicio profesional sea la natural continuación del brillante aprovechamiento demostrado en todos los cursos de su carrera.

Otro paisano nuestro, el joven don Bartolomé Sagrera Escalas, ha obtenido también en la Universidad Central el título de Abogado.

Reciba nuestra felicitación el estudioso Letrado y su familia.

Ha sido nombrado Magistrado del Tribunal Supremo D. José Fernandez Orbeta que desempeñó el cargo de Juez Instructor de Manacor y Magistrado de la Audiencia de Palma.

También ha sido ascendida en su cargo de Maestra de la Normal la señora doña Julia Fernandez, hija del anterior y esposa de nuestro buen amigo D. Salvador Agullo, Pericial de Aduanas.

Les felicitamos cordialmente.

El domingo último falleció en Palma, a donde había trasladado su residencia hace algunos años, nuestro paisano el distinguido propietario don Guillermo Llambías Mas, persona que gozaba aquí de generales simpatías por su carácter bondadoso y sus sentimientos de religiosidad.

Enviamos a sus deudos nuestro sentido pésame.

La prensa se ocupó hace pocos días de un accidente automovilista ocurrido en Barcelona a unos señores, entre los cuales se encontraba nuestro paisano el distinguido literato don Juan Estelrich.

Como se atribuía carácter de gravedad al percance y a las heridas recibidas por dicho señor, hemos procurado adquirir de sus familiares noticias concretas que desmienten aquella versión, asegurando que se trata solamente de ligeras rozaduras que no le impidieron continuar su viaje dedicado a la propaganda electoral.

Descanso dominical

Farmacia de turno para mañana

D. ANTONIO MUNAR

Calle Mayor

Movimiento de población durante la presente semana

Matrimonios: Juan Grimalt Garcias con Francisca Suñer Grimalt, solteros.

Bautismos: Pedro Mercadal Mascarró, de Juan y Catalina; Juan Caldentey Maimó, de Cosme y Sebastiana; Jaime Pou Mesquida, de Jaime y Antonia.

Defunciones: Micaela Ramón Mesquida, de 84 años, viuda.

Operarios jóvenes

Se necesitan en la alfarería de Julian Amorós, calle de Zavellá.
Acúdase a la misma casa.

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almendrón propietario	. 165'00	ptas qq.
Vinos Celler: Año 1929	. 0'35	» litro.
Trigo (cuartera)	. 27'50	
Candeal	. 00'00	
Cebada del país	. 16'50	
Id forastera	. 16'00	
Avena del país	. 13'00	
Id forastera	. 12'00	
Habas corrientes	. 30'00	
Maiz (100 kilos)	. 45'00	
Algarrobas	. 7'50	

GANGA

Se desea vender un local, situado en el punto más céntrico de esta ciudad, con excelentes condiciones para montar en él fonda, almacén o tienda. Es el antiguo establecimiento llamado *Can Colom*.

Para informes en el mismo, Andrés Febrer, Felanitx.



En la Parroquia

Mañana al anochecer se cantarán solemnes completas en preparación a la fiesta de San Pedro Apóstol.

Lunes: A las siete, misa de comunión general. A las nueve y media, Tercia cantada al órgano y misa mayor con sermón por el Rdo. Párroco. Por la tarde, actos de coro. Por la noche, después del Rosario, completas de San Marcial.

Martes, fiesta de este santo: A las nueve y media, Tercia cantada y misa mayor con sermón que dirá don Juan Pou, Custos del Convento.



Campo de la Carretera del Puerto

Athletic F. B. C. 2
C. D. Felanitx 1

Ante una regular concurrencia, apesar del fuerte viento reinante y lo desapacible del día, se celebró el domingo 21 del actual el anunciado partido de futbol entre los equipos arriba citados.

Apesar de la potencialidad del equipo visitante, se rumoreaba que los locales estaban dispuestos a jugarse el todo por el todo y a vender muy cara la victoria, lo cual hacía presagiar el mejor partido de la temporada.

Al aparecer en el Campo los equipos son frenéticamente aplaudidos; y ordenada la alineación por el árbitro señor Obrador, empieza el partido.

Se juega a gran tren por ambas partes, correspondiendo el dominio a los locales, que juegan muy bien y a favor del viento, interviniendo constantemente Colomina, que logra contener el empuje felanigense, secundado admirablemente por los defensas. Se tiran dos corners contra los palmesanos sin consecuencias.

En una bonita avanzada del Athletic los felanigenses incurren en penal, que Mayol entrega flojo a Tugores portero local (grandes aplausos.)

Ligero dominio de los palmesanos, pero el fuerte viento reinante malogra muchas jugadas de ambos equipos, en especial de los visitantes.

Corner contra el Felanitx sin resultado positivo.

Algunos avances peligrosos de los palmesanos hacen intervenir la pareja de defensas felanigenses, que actúan desastrosamente, obligando a Tugores a una salida muy comprometida, al fallar Rius un despeje; salvando no obstante la situación el mismo Rius.

Después de innumerables chuts dirigidos a la puerta defendida por Colomina, sin ningún resultado favorable, finaliza la primera tanda a 0 goals.

Tras un breve descanso se reanuda el juego con dominio de los palmesanos, quienes juegan ahora a favor del viento, interviniendo constantemente Tugores que hace paradas de maestro,

Siendo aplaudido. No obstante dominar los palmesanos anotamos bonitos avances felanigenses que despeja Colomina siendo también muy aplaudida su actuación.

El Athletic logra su primer goal al aprovechar un pase de Ferretjans a Carrasco quien lo fusila a gol.

Centrado de nuevo el balón, el dominio es alterno; no obstante los visitantes animados por el goal a su favor se crecen y logran poco tiempo después su segundo goal.

El viento sigue soplando de verdad y desluce infinidad de jugadas de ambos equipos.

Los palmesanos incurren en penal, que certeramente chutado por Enseñat se convierte en goal para los felanigenses.

La mayoría del público extrañó que fuera tirado a fondo dicho penal, ya que el primero había sido perdonado por los palmesanos, y nobleza obliga.

Poco después terminaba el partido con el score de 2 a 1.

Se distinguieron por los visitantes Colomina, Polo, Nieto, Carrasco y Mayol; y por los felanigenses Tugres, Mas, Sbert y Riera.

FUNIO



SECCION OFICIAL

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria de la Corporación celebrada el 25 de Junio de 1931

La presidió don Pedro Oliver Domenge, con asistencia de dieciséis concejales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró el Ayuntamiento de haberse recaudado durante la semana anterior por el arbitrio Consumo de carnes, la cantidad de 428'35 pesetas.

Se aprobaron varias cuentas de gastos.

Fueron aprobadas las instancias de obras de Pedro Milta Maimó, Andrés Grimalt Manresa, Gabriel Mestre Fiol, Jaime Artigues Valens, Miguel Bordo Tauler y Miguel Artigues Obrador accediendo a lo que solicitan Sebastián Mestre Sagrera que pide 5 metros de bordillo, y Juan Forteza que desea empalmar con la colectora, pasando otras dos instancias a informe la Comisión de obras.

Quedó nombrada una Comisión de Concejales para que trate de la adquisición de una Báscula para grandes pesos.

Quedó aprobada una relación de prestación personal.

Pasaron a informe de la Comisión de Hacienda dos proposiciones formuladas.

Dióse cuenta de un oficio de la Compañía de Gas y Electricidad de Palma, así como de otros dos de los Ayuntamientos de Artá y Villafranca, quedando enterado este Ayuntamiento.

Quedó aprobado el Censo de Población confeccionado el 31 de Diciembre del próximo pasado año.

Dióse un voto de confianza al Sr. Alcalde para que resuelva la petición del Ayuntamiento de Palma que solicita del de ésta los típicos *cavallets*.

Se acordó la adquisición de un motor-bomba para su instalación en la Fuente de la Sinia.

Pasó a informe de la Comisión de Hacienda una proposición formulada sobre el arbitrio Inquilinato.

Pasando también a informe de dicha Comisión el estudio y desgravación a ciertas familias menesterosas sobre arbitrios recargados.

Dióse cuenta de la extrañeza que causó a esta Corporación el no haber bailado San Juan Palós en el día de su fiesta.

Se acordó la colocación de cinco retretes urinarios en Porto-Colom.

Se tomaron medidas para evitar accidentes en la carretera de Porto-Colom al Faro.

Se concedieron los permisos de verano reglamentarios al personal administrativo y subalterno.

Se acordó interesar de la Superioridad la tramitación de un expediente de creación de una Escuela en Son Mesquida.

La Presidencia dió cuenta de que se activa la confección de sillas para el salón de sesiones y que prontamente se colocará carteles en que se limita la velocidad de los vehículos; así como van por buen camino las gestiones para facilitar la conducción de la correspondencia desde la Cruz del Carrizó al caserío de Cas Concos. El Ayuntamiento acordó conceder un voto de confianza para la pronta solución de estos extremos.

Y se levantó la sesión.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

EDICTO

En el B. O. de la provincia número 10.068 de fecha 20 Junio de 1931, consta inserto el siguiente edicto, que se hace público para general conocimiento de todo el vecindario, cuyo texto y letra es como sigue:

Ministerio de la Gobernación
Subsecretaría

A instancia de la Comisión Técnica Agraria del Ministerio de Trabajo y Previsión, se requiere a los señores Alcaldes de los Ayuntamientos de España para que remitan directamente a la misma cuantos datos, informes o reclamaciones juzguen pertinentes enviarle sobre despojos sufridos o alteraciones experimentadas en los bienes comunales de propios, realengos, baldíos, dehesas, boyales o cualquiera otra clase de bienes cuya propiedad o aprovechamiento, o ambas cosas a la vez, hayan pertenecido a los vecinos en común, incluyendo entre estos bienes a los conocidos con el título de señorios.

También interesa aquella Comisión la ampliación del anterior requerimiento a los efectos de conseguir de los Alcaldes una relación de los bienes comunales que actualmente poseen los Municipios, especificando en esa relación las características de dichos bienes, el valor de los aprovechamientos e inversión de los mismos, tanto en beneficio de los Municipios como de los vecinos.

Para el cumplimiento de este servicio, que es de carácter urgente, se señala el plazo máximo de diez días, para que los vecinos y ciudadanos en general puedan presentar cuantas reclamaciones consideren convenientes y fundamenten sus derechos.

Lo que de orden del Sr. Gobernador Civil de esta provincia hago público a los efectos legales oportunos.

HARINERA

Antonio Monserrat e Hijo (Ca'n Canovas)

Esta antigua fábrica pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, haber efectuado importantes reformas en la sección de granos, con el fin de obtener la mayor rapidez y el máximo de perfección en sus trabajos, invitando al público a hacer una prueba.

Los trabajos se regirán por los siguientes precios:

Moler.	0'75	ptas. la cuartera
Cribar y lavar	0'30	id.
Cerner	0'15	id.
Triturar	0'75	id.

Felanitx 22 junio 1931.—El Alcalde, P. Oliver.

quiebra una importante casa comercial, que abastecía a Lituania de azúcar.

La quiebra se debe al extraordinario aumento de las importaciones en Lituania de azúcar soviético.



NOTICIAS GENERALES

El ministro de Marina recibió hoy a los periodistas.

Refiriéndose a un artículo de "El Herald" sobre una supuesta imposición del cuerpo general de la Armada, que pretende ejercer la dictadura en el departamento de Marina, dijo que no es completamente cierto.

Se trata de un informe que ha recibido el ministro que niega el propósito de nombrar un general, privando al ministro de la facultad de nombrar los funcionarios del departamento.

Añadió que estos informes no tienen por ahora valor alguno.

Se trata, como su nombre lo indica, de un informe y cuando reciba el último, que será mañana o pasado, se reunirá una pequeña asamblea formada con representantes y comisiones.

Entonces resolveré.

Yo solo he querido—dijo el ministro—ver como enfrentada la marina esta cuestión.

Por último, el ministro dijo que aunque ha solicitado siempre todas las opiniones, no le harán variar el camino que se ha trazado estas campañas.

También dijo que tenía en estudio un decreto que quizás llevase al Consejo, relativo a la creación de un cuerpo de intervención civil en la Marina análogo a lo realizado en Francia.

Varsovia.—Telegrafian de Kowno dando cuenta de haberse declarado en

Nueva Planchadora

En la calle de Pelat n.º 11 se acaba de abrir un taller de lavado y planchado con todos los adelantos modernos: ondulaciones, plisados y plegados artísticos en telas finas y a todo lujo.

La dirección de este taller corre a cargo de la señorita Antonia Mestre.

JUAN JAUME

MÉDICO
ESPECIALISTA

EN

Garganta - Nariz - Oído

Consulta los Domingos de 9 a 12, en la calle Nueva, 17, Felanitx.

Los demás días de 10 a 1, Plaza de Eusebio Estada, número 1. Palma de Mallorca.

Tumbas Nuevas

Recien construidas en el Cementerio nuevo, se venden.

Para informes dirigirse al propietario, Antonio Escribano Martín, sepulturero.

Casa en Porto-Colom

Se desea vender una situada en la parte de la Aduana, con fachada en la carretera.

Informes, D. Cristóbal Fuster, Plaza del Arrabal.

196

Filosofía del Pensamiento

DEL LLORAR

El hombre que sabe llorar a alguna vez ama a sus semejantes.

LA VERDAD

La verdad es antorcha de vivísima luz que nunca se apaga. Podrá el vendadall hacer oscilar su llama, pero siempre, absolutamente siempre la volverá a perfilar hacia el infinito.

EL GENIO Y LA ESPERANZA

El genio acompañado de la esperanza llega a la cumbre de la gloria; sin esperanza, a duras penas, a la medianía.

CAPÍTULO X

DE LA FORTALEZA DE ANIMO

Grandes talleres de construcción y reparación de Automóviles

ANTONIO VALENS

Juavert, 11. d.º—FELANITX

Nuevos modelos de carrocerías elegantes
Reparaciones en toda clase de coches
Verdadera economía en los precios

Servicio de Autobuses

Exclusiva Felanitx a Palma por Porreras

Salidas cada día: De Felanitx, a las siete mañana. De Palma, a las tres tarde.

Precios de pasaje: Viaje de ida a Palma, o de Palma a Felanitx 2 pesetas.—Ida y vuelta, 3'00.

Los billetes de ida y vuelta serán valederos para toda la semana, excepto los sábados que por la afluencia de pasaje sólo servirán para el mismo día.

Despacho de boletos: En Felanitx, Agencia de Antonio Artigues Rosselló, calle Mayor n.º 28, y Café Can Manuel, Calle Huertos.—En Palma, café Can Blau.

La Joyería y Relojería

Sucursal de la Casa

JOSÉ P. MORENO,

permanecerá abierta los sábados, Domingos y lunes de cada semana, calle de la Plaza n.º 16 y Sol 1.



COMPANÍA TRASATLÁNTICA

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
SERVICIOS REGULARES

7 expediciones anuales a New-York, 14 a Cuba y Méjico, 12 a la Argentina, 14 a Cuba y New-York, 14 a Puerto Rico, Venezuela y Colombia, 12 a Fernando Póo y 3 a Filipinas.

El día 5 Julio saldrá de Barcelona para Buenos Aires el vapor

Reina Victoria Eugenia

Informes en Felanitx: JUAN ROSSELLO, calle de la Fuente, 17.

La acreditada Joyería y Platería de D. CLAUDIO CORTÉS

participa a su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio en esta ciudad, que ha tenido hasta ahora en el antiguo horno Can Monjo, a la casa n.º 1 de la calle de la Plaza, antigua tienda llamada Botiga Nova (Estanco), donde se le encontrará semanalmente para cuanto se refiera a joyas y sus similares.

RELOJERÍA Y PLATERÍA de GABRIEL CORTÉS

Plaza de la Constitución n.º 4 = Felanitx

ABIERTA PERMANENTEMENTE

Acaba de recibirse en esta casa un selecto surtido de relojes de bolsillo y pulsera, además de disponer de grandes existencias de los de pared, en todos los modelos y gustos más refinados.

Especialidad en objetos de joyería y en alhajas antiguas y modernas. Se compran monedas y alhajas y se hacen cambios.

GUILLERMO BENNASAR (Funió)

Pintor, Decorador y Empapelador

Taller: Obispo Puig, 30 D.º (frente 4 Esquinas) — FELANITX.

Agencia de Transportes de ANTONIO ARTIGUES ROSELLÓ

Calle Mayor, número 28, Felanitx.—Teléfono n.º 40

Viajes diarios a Palma: coches para pasajeros y camiones de carga. Transporte de mercancías a cualquier punto de la isla.

Esta Agencia, al participar al público el traslado de su domicilio a la casa Mayor número 28, se complace en añadir que ha introducido grandes mejoras en el servicio, teniendo abierto permanentemente su despacho y dotándolo de comunicación telefónica para facilitar las relaciones con sus clientes.

BEBAN

VINOS PLANA NOVA

por llevar ventaja a sus similares

Depósito: En casa de don Lorenzo Calafat, Avenida de Alejandro Rosselló, n.º 43, Palma.

Damian Más

Huertos, 9 y 14

TAPICERO DE COCHES

Asientos con muelles, fundas y capotas para autos y lanchas. Redecillas, cortinillas y cristales para Sedan. Cubreballestas y todo lo relacionado con el confort.

Miraguano primera flor, de Java, (nuevo en Felanitx.)

Tengo varias carrocerías en buen estado, capotas sueltas, asientos, etc., para vender.

Se vende una casa

situada en la calle del Sol y señalada con el número 13.
Informes en la misma.

Verdadera Ganga

Vendo fonógrafo, tamaño pequeño propio para bailes, con 20 discos dobles, todo en perfecto estado y a precio económico.
Para informes, en esta imprenta.

Camión Ford

en inmejorable estado de conservación y a toda prueba, se desean vender.
Diríjense los compradores a la Casa Amorós, calle de Zavellá, Felanitx.

Vendo casa y cochera

situada en la calle Nueva, número 64, Informes: Algar, 38 y Nueva, 79.

Se desea vender

Una casa situada en la calle del Juavert n.º 42 con salida a la de Prohisos.
Una porción de tierra en el punto llamado Son Quellas, de cabida de media cuarterada.
Para informes: dirigirse a la misma casa o a Juan Estelrich Barceló, calle Roig número 23.

Imp. Vda. de B. Reus.

DE LA FORTALEZA DE ANIMO

CAMINO DEL ÉXITO

El que honradamente y armado de entusiasmo y buena fe desea una cosa, está a más de medio camino para conseguirla.

EL CONVENCIDO

El hombre que cae convencido luchando por su ideal es digno de respeto. Que la perseverancia y la fe en todos los casos son dignas de admiración.